

ADEMÁS DEL AUMENTO DE PENSIONES Y LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA

Parlamentarios fijan prioridades del Presupuesto 2025 en seguridad y salud

LIONEL VARELA Á. / Región de Coquimbo

Zona de debates

SEGURIDAD: EL TEMA CENTRAL

El próximo 30 de septiembre, el gobierno ingresará al Congreso el proyecto de Ley de Presupuesto para 2025.

El anuncio ha generado expectativas y preocupación, especialmente ante la confirmación del Ministerio de Hacienda de un recorte presupuestario de hasta 1.000 millones de dólares, lo que ha encendido el debate entre los parlamentarios de la Región de Coquimbo sobre las áreas prioritarias que deben ser resguardadas y potenciadas en este complejo escenario económico.

Los parlamentarios de la zona coinciden en que salud, seguridad, reactivación económica y mejores pensiones son los temas a abordar.

Así lo indica el senador Sergio Gahona (UDI), quien subrayó la importancia de que el debate presupuestario refleje las preocupaciones más urgentes para los chilenos.

"Es necesario incrementar la inversión en áreas clave como la salud, la seguridad pública, el control migratorio y la reactivación económica. Además, se debe asegurar que el presupuesto sea austero para permitir un crecimiento sostenido de la economía y mejorar así la calidad de vida de todos los chilenos", afirmó.

Según Gahona, el gran desafío es lograr un equilibrio entre la inversión en sectores estratégicos y la austeridad fiscal, lo que permitiría reactivar la economía, generar empleo y mejorar los salarios, estancados en los últimos años.

Destacó también la disposición de la oposición para colaborar con el gobierno en la elaboración de un presupuesto que refleje las necesidades de la ciudadanía y promueva el desarrollo en un contexto económico adverso.

Por su parte, el senador Matías Walker planteó que, tras la aprobación de la ley de cumplimiento tributario, el Gobierno tiene la responsabilidad de destinar más recursos a las áreas comprometidas en esa normativa, como la seguridad y las pensiones. "No habrá excusa para no invertir más en seguridad y mejorar las pensiones, especialmente en relación con la PGU. Si no se reactiva la inversión, no podremos crecer, recaudar y destinar los recursos necesarios en estos ámbitos", señaló Walker, enfatizando que el cumplimiento de estas prioridades será crucial para el éxito del próximo presupuesto.



Matías Walker
SENADOR

"El gobierno tiene la responsabilidad de destinar más recursos a las áreas comprometidas en esa normativa, como la seguridad y las pensiones"



Nathalie Castillo
DIPUTADA

"Es fundamental avanzar en la recuperación de espacios públicos y la construcción de barrios seguros. En la región, el plan de emergencia habitacional debe ser una prioridad"



Sergio Gahona
SENADOR

"Es necesario incrementar la inversión en áreas clave como la salud, la seguridad pública, el control migratorio y la reactivación económica"

El próximo 30 de septiembre, el gobierno ingresará al Congreso el proyecto de ley del erario nacional. En este contexto, senadores y diputados de la región coinciden en la necesidad de aumentar los recursos en áreas clave que reflejen las preocupaciones más urgentes de las personas.

PENSIONES Y OBRAS DE RIEGO

Por su parte, el diputado Ricardo Cifuentes (DC) anticipó que la discusión presupuestaria será particularmente compleja debido a las limitaciones de recursos.

Sin embargo, destacó que la aprobación de la ley de cumplimiento tributario aportará 1.200 millones de dólares adicionales, que espera se destinen principalmente al aumento de la Pensión Garantizada Universal (PGU) y a mejorar las remuneraciones de Carabineros y la Policía de Investigaciones.

"La seguridad y la reducción de las listas de espera en salud deben ser prioritarias en este presupuesto. Además, debemos avanzar en obras de riego y agua potable para enfrentar la sequía, que sigue afectando a la Región de Coquimbo", afirmó Cifuentes, subrayando la importancia de un criterio claro en la asignación

de fondos para estas áreas.

En la misma línea, la diputada Nathalie Castillo (PC) resaltó la importancia de priorizar la continuidad del bolsillo familiar electrónico, la reducción del CAE y la implementación de los Servicios Locales de Educación Pública (SLEP).

Además, Castillo enfatizó la necesidad de apoyar la agricultura familiar campesina y la preservación de los sistemas de Agua Potable Rural (APR).

En ese contexto, destacó la urgencia de fortalecer la seguridad con herramientas tecnológicas como helicópteros y drones para la detección de delitos.

"Es fundamental avanzar en la recuperación de espacios públicos y la construcción de barrios seguros. En nuestra región, el plan de emergencia habitacional debe ser una prioridad", señaló, llamando a un enfoque integral en el presupuesto 2025.

Debido a los recientes hechos delictivos, como el aumento de homicidios, la aparición de nuevos delitos como el secuestro y el incremento de bandas vinculadas al crimen organizado, la seguridad ha ocupado un lugar central en la agenda.

En ese contexto, el diputado Juan Manuel Fuenzalida (UDI) enfatizó que la prioridad número uno debe ser el aumento del presupuesto para Carabineros y la PDI, además de la construcción de cárceles, así como la mejora en las condiciones laborales de los gendarmes.

"El presupuesto debe enfocarse en la reactivación económica y en proyectos sociales que generen empleo y dinamismo económico. También es crucial resolver el problema de las listas de espera en salud y garantizar que el presupuesto contemple fondos para que los pacientes puedan acceder a clínicas privadas si el sistema público falla", expresó.

En ese sentido, Fuenzalida también insistió en la eliminación de programas ineficientes que no aportan beneficios concretos a la población.

En tanto, el diputado Víctor Pino, coincide con su par UDI en cuanto a la necesidad de focalizar el presupuesto para fortalecer la seguridad, debido al aumento del crimen organizado.

"No podemos permitir que esta situación siga escalando. Necesitamos recursos bien dirigidos para combatir eficazmente esta amenaza y devolverle la tranquilidad a las familias. Además, la crisis hídrica, especialmente en la Región de Coquimbo, exige políticas de gestión eficiente del agua. Sin agua no hay futuro", afirmó, destacando que ambos temas deben ser prioritarios en el presupuesto del próximo año.

Finalmente, la diputada Carolina Tello planteó que el presupuesto 2025 debe centrarse en el desarrollo productivo sostenible, con énfasis en la seguridad, la salud, la vivienda y la descentralización.

"Solicitamos que se incorpore un enfoque de género en la elaboración del presupuesto, ya que tenemos grandes desafíos en cuanto a garantizar los derechos fundamentales de las mujeres. La inversión pública con un enfoque equitativo a nivel territorial es clave para la generación de empleo y el desarrollo de la región", sostuvo, llamando a que el presupuesto 2025 continúe con el sello de una presencia pública integral promovida por el gobierno.